



La presidenta regional se suma a las actividades organizadas con motivo del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

Cifuentes expresa el compromiso de la Comunidad de Madrid con las personas con autismo

- El Hospital Gregorio Marañón cuenta con la primera unidad específica de España para la atención integral de personas con trastornos del espectro autista
- Se han incrementado profesores en colegios e institutos para alumnos con necesidades educativas especiales
- El Gobierno regional va a aumentar en 660 nuevas plazas la Red de Atención Temprana de niños de 0 a 6 años
- La Comunidad de Madrid está elaborando la Estrategia Madrileña de Atención a Personas con Discapacidad

1 de abril de 2016.- La presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, ha expresado hoy el compromiso de su Gobierno con las personas con autismo, a las que ha enviado un mensaje de “afecto, apoyo, comprensión, solidaridad y respaldo”. Personas, ha dicho, que son “admirables” y que tienen “una forma de ser distinta”, objeto de “los mismos derechos que todos” y “a las que nunca debemos poner límites”.

“Para que nuestras sociedades sean completas es necesaria la participación activa y en igualdad de todas las personas con autismo. Porque para entender y comprender el autismo hay que conocerlo y difundirlo. Y la Comunidad de Madrid se une a ese compromiso de sensibilización”, ha dicho la presidenta regional en su intervención en el acto organizado hoy por la Federación Autismo Madrid con motivo de la celebración del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo.

Tras destacar que la Comunidad se suma al objetivo que marcan las tres palabras escogidas para la campaña de este año, inclusión, tolerancia y respeto, Cifuentes ha asegurado que su Gobierno es muy consciente de que las personas con trastorno de espectro autista (TEA) y sus familias necesitan apoyos y servicios especializados que redunden en su bienestar y en su



autonomía personal, y que, por ello, apuesta por “un modelo cuyo pilar básico es la atención integral, poniendo especial énfasis en los aspectos sociales, sanitarios, educativos y de promoción del empleo”.

En este sentido, la presidenta regional ha recordado que la Comunidad de Madrid está trabajando en la elaboración de la Estrategia Madrileña de Atención a Personas con Discapacidad, que tiene como objetivo conseguir la plena inclusión de este amplio colectivo. Una Estrategia, ha añadido, que va a ser muy participativa y en la que va a ser fundamental el trabajo conjunto con las entidades, como la Federación Autismo Madrid.

660 NUEVAS PLAZAS PARA ATENCIÓN TEMPRANA

Como ha recordado la presidenta, la Comunidad de Madrid va a aumentar la Red de Atención Temprana con la creación de 660 nuevas plazas que se suman a las 2.660 plazas que existen actualmente para la atención de niños menores de 6 años con discapacidad o riesgo de padecerla. Este aumento de casi el 25% será efectivo a lo largo del mes de abril, y supone la mayor ampliación jamás antes realizada para dispensar atención temprana a niños de 0 a 6 años, hasta alcanzar un total de 3.320 plazas.

En 2016, la Comunidad de Madrid ha aumentado en 3 millones de euros el presupuesto destinado a Atención Temprana para seguir avanzando en los tratamientos que se prestan a los niños de 0 a 6 años con discapacidad o riesgo de padecerla.

La Comunidad de Madrid es referente a nivel nacional en la atención que se presta a personas con TEA, ya que cuenta con servicios únicos en España como es la Unidad de Tratamiento Médico Integral de los pacientes con autismo (AMI-TEA), que se encuentra en el Hospital Universitario Gregorio Marañón. De hecho, el Servicio de Estomatología y Odontología de este hospital ha sido premiado por la Federación Autismo Madrid por su contribución a la mejora de la atención bucodental a personas con trastorno del espectro autista.

Desde su puesta en marcha en 2009, esta Unidad del Servicio de Psiquiatría del Niño y del Adolescente ha realizado 16.000 actuaciones médicas, como visitas psiquiátricas, interconsultas con otras 24 especialidades médicas y pruebas médicas. Asimismo, la amplia red de centros y hospitales públicos está preparada para ofrecer una atención de calidad a todos los pacientes con estos trastornos.

Además, el Gobierno regional es referente en la atención al autismo al disponer de una red de atención social integral que cuenta con un alto grado de especialización y máxima calidad. Actualmente, la Comunidad de Madrid tiene



172 plazas concertadas con la Federación Autismo Madrid en centros de día y residencias, a las que se destina 5,1 millones de euros al año.

En el ámbito educativo, la Comunidad de Madrid dota a los centros escolares de recursos específicos para atender a estos alumnos y mejorar y promover su inclusión. Así, este curso la región cuenta con más de 200 aulas TGD –aulas para niños con Trastornos Generales del Desarrollo- en 187 centros educativos sostenidos con fondos públicos, donde están escolarizados cerca de un millar de alumnos con trastorno del espectro autista. De hecho, los centros escolares de atención preferente para los alumnos con autismo se han incrementado en 15 este curso.

AUMENTO DE PROFESORES DE EDUCACIÓN ESPECIAL

Asimismo, el Gobierno regional ha incorporado este curso un total de 59 profesores nuevos en los colegios públicos e Institutos para atender a los alumnos con necesidades educativas especiales, lo que ha permitido bajar la ratio –profesor-alumno- en las aulas TEA hasta un máximo de 6 alumnos y se está trabajando para que el curso que viene se sitúe en un máximo de 5. Además, se ha logrado reducir los plazos de valoración de los alumnos con Trastorno del Espectro Autista.

El Ejecutivo regional invierte este curso escolar 2015-2016 un total de 257 millones de euros en Educación Especial para dar una atención específica a 29.000 alumnos escolarizados en centros sostenidos con fondos públicos de la región. Gracias a este esfuerzo presupuestario el Gobierno madrileño, ha aumentado la plantilla que atiende a los alumnos con necesidades educativas especiales en los centros públicos alcanzando los 6.800 profesionales entre profesores, fisioterapeutas, diplomados en enfermería y técnicos especialistas.